



# Pantophobie

La **pantophobie** (du grec πᾶν - *pan*, lui-même lié à "πᾶς" - *pas* (« tout »)<sup>1</sup> et φόβος - *phobos* (« peur »)<sup>2</sup>), également connue sous les noms **omniphobie** et **panophobie**, est une phobie non spécifique connue comme étant une **peur de tout**. Elle est décrite comme étant l'expression d'une « crainte vague et persistante d'un danger inconnu<sup>trad 1,3</sup> ». Le terme de **panphobie** peut également être utilisé, bien qu'en français celui-ci désigne également l'aversion de la pansexualité.

## Pantophobie

### TraITEMENT

#### Spécialité

Psychologie

#### Classification et ressources externes



#### Mise en garde médicale

## Histoire

Le terme est utilisé dès 1911 par Théodule-Armand Ribot<sup>4</sup> dans *The Psychology of the Emotions*<sup>5</sup>. Il décrit cette dernière comme étant un « état où le patient craint tout et n'importe quoi. L'anxiété, plutôt que d'être focalisée sur un objet, va et vient comme dans un rêve et passe d'un objet à l'autre selon les circonstances<sup>trad 2,5</sup> ». »

## Origine

## Diagnostic

## Notes et références

(en) Cet article est partiellement ou en totalité issu de l'article de Wikipédia en anglais intitulé « [panphobia](#) (<https://en.wikipedia.org/wiki/Panphobia?oldid=609393478>) » (voir la liste des auteurs (<https://en.wikipedia.org/w/index.php?title=Panphobia&action=history>)).

1. (en) « *a vague and persistent dread of some unknown evil.* »
2. (en) « *a state in which a patient fears everything or nothing, where anxiety, instead of being riveted on one object, floats as in a dream, and only becomes fixed for an instant at a time, passing from one object to another, as circumstances may determine.* »
1. (en) Henry George Liddell et Robert Scott, « [πᾶς](http://www.perseus.tufts.edu/hopper/text?doc=Perseus%3Atext%3A1999.04.0057%3Aentry%3Dpa%3Ds1) (<http://www.perseus.tufts.edu/hopper/text?doc=Perseus%3Atext%3A1999.04.0057%3Aentry%3Dpa%3Ds1>) », A Greek-English Lexicon

2. (en) Henry George Liddell et Robert Scott, « φόβος (<http://www.perseus.tufts.edu/hopper/text?doc=Perseus%3Atext%3A1999.04.0057%3Aentry%3Dfo%2Fbos>) », A Greek-English Lexicon
3. (en) W. Dorland, *Dorland's medical dictionary for health consumers*, Saunders, an imprint of Elsevier, 2007.
4. (en) DOI [10.1177/0957154X030142004](https://dx.doi.org/10.1177/0957154X030142004) (<https://dx.doi.org/10.1177/0957154X030142004>)
5. (en) Théodule-Armand Ribot, *The Psychology of the Emotions* (lire en ligne (<https://books.google.com/books?id=bcEZAAAAMAAJ&printsec=frontcover>))

## Voir aussi

---

Sur les autres projets Wikimedia :



[pantophobie](#), sur le Wiktionnaire

- [Liste de phobies](#)

---

Ce document provient de « <https://fr.wikipedia.org/w/index.php?title=Pantophobie&oldid=190535682> ».